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Va segundo intento para 
compra de medicamentos
María del Pilar Martínez
EL ECONOMISTA

ESTE LUNES la industria farmacéutica ten-
drá detalle de la megacompra de medica-
mentos que realizará el gobierno federal, una 
vez que dé a conocer a los representantes que 
están citados por la mañana la fecha del fallo 
de la primera compra por 17,000 millones de 
pesos que realiza la presente administración.

L a  c o nvo c a to r i a  n ú m e ro  L A -
012000991-E82-2019 que emitió la Secreta-
ría de Salud, el 11 de junio, bajo la tutela de 
la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, 
alargó las juntas de aclaraciones porque in-
cumplió con las fechas previstas para pre-
sentar el fallo de la licitación el 20 de junio a 
las 5 de la tarde.

Debido a que es un proceso totalmente 
nuevo, se dejó atrás la compra de medica-
mentos consolidada que realizaba el Instituto 
Mexicano del Seguro Social (IMSS); provocó 
que se presentarán casi 6,000 dudas enca-
minadas a la nueva manera en la que se rea-
lizará la compra de medicamentos, para cu-
brir la demanda de las entidades federativas, 
además del IMSS, ISSSTE, Pemex, Secretaría 

de Marina, institutos nacionales y hospitales 
generales adscritos a la Secretaría de Salud.

Entrevistado al respecto, Juan de Villa-
franca, presidente de la Asociación Mexica-
na de Laboratorios Farmacéuticos, sostuvo 
que “estamos a la espera de que presenten 
las propuestas y la nuevas fechas del fallo. Lo 
que todos esperamos es que los nuevos es-
quemas funcionen, que haya medicamentos 
para los mexicanos y se desarrolle la indus-
tria nacional con crecimiento y creación de 
empleo”.

Esta licitación, que ya se encuentra con 
retrasos importantes (pues de acuerdo con 
los especialistas ya debería salir la licitación 
para la compra de medicamento del 2020), 
es para la compra de medicamentos gené-
ricos (1,300 claves) y material de curación 
(2,500 claves) para los requerimientos del 
segundo semestre del 2019.

Asimismo, se tiene previsto que la Se-
cretaría de Hacienda y Crédito Público lan-
ce una licitación paralela para llevar a cabo 
la distribución adecuada del medicamento, 
sobre todo porque las medicinas las compra-
rá directamente a los laboratorios buscando 
mejores precios.

Cabe señalar que el pasado 20 de junio 
la industria llevó a cabo la firma de la car-
ta de intención con el gobierno federal, para 
la próxima firma del convenio de colabora-
ción con el Consejo Nacional para el Fomen-
to a la Inversión, el Empleo y Crecimiento 
Económico.

El convenio tiene como fin establecer las 
bases para promover el fomento a la inver-
sión, el crecimiento del empleo y el desa-
rrollo de nuestro país, particularmente en 
las actividades productivas que realiza la in-

dustria farmacéutica y de dispositivos médi-
cos establecida en México.
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 Estamos a la espera de que 
presenten las propuestas y la 
nuevas fechas del fallo. Lo que 
todos esperamos es que los nue-
vos esquemas funcionen, que ha-
ya medicamentos para los mexi-
canos y se desarrolle la industria 
nacional con crecimiento y crea-
ción de empleo”. 

Juan de Villafranca,
presidente de la Asociación Mexicana 

de Laboratorios Farmacéuticos.

La industria no asimila que 
nos quedamos con la banda 
de 700 MHz: Altán Redes
Nicolás Lucas
EL ECONOMISTA

LA RED Compartida ha sido criticada por 
la eficiencia con que explota el espectro de 
los 700 MHz a nivel nacional; también so-
bre su captación de ingresos y clientes, y 
además no ha podido acceder a una mem-
bresía de la GSMA para ser más atractiva en 
temas de roaming. De todo ello Joaquín Co-
ronado, consejero delegado de Altán Redes,  
explica su versión y cuestiona que nadie exi-
ja cuentas a Telcel en temas de cobertura con 
su espectro de 2.5 GHz, ni que Telmex no ha-
ya hecho más para reducir los 40 millones 
de desconectados que aún quedan en Mé-
xico a 29 años de su privatización, pero que 
sí pretenda que Altán lo haga en 14 meses de 
operación.

“Altán cumple en calidad y rendimiento 
de red; adelantando plazos del contrato APP 
(Asociación Pública-Privada). En cuatro 
meses habremos adelantado lo que estable-
ce el contrato para el 2021. Cumplimos con 
un calendario de calidad y cobertura que no 
fijamos nosotros. El objetivo de la Red Com-
partida es doble: ayudar a incrementar la 
competencia en el mercado móvil e incre-
mentar la cobertura. Esto exige desplegar en 
los mercados principales y donde no está el 
resto de operadores y por eso el calendario va 
de lo más concentrado a lo menos concen-
trado”, señaló.

Altán tiene además el objetivo de cubrir 

92.2% de la población para enero del 2024 y 
la obligación de hacerlo con 4G-LTE al mis-
mo nivel de calidad en cualquier población, 
sean 50 habitantes en Oaxaca o 1 millón en 
Polanco. Comentó que el único interés es si 
Altán está haciendo o no uso de los 700 MHz. 
“Pero desde el año pasado hemos construi-
do 7.0% más de sitios para añadir capacidad 
en las zonas de la red donde se está utilizando 
totalmente la capacidad ya instalada. El de-
bate es muy interesado, porque el preponde-
rante todavía no ha asimilado que le hubie-
ra gustado quedarse con los 90 MHz de los 
700 MHz”.

Coronado detalló que Altán tiene 250 em-
pleados y la obligación de hacer la infraes-
tructura más competitiva en México. “Desde 
marzo del 2018, 85% de los contratos mayo-
ristas ha sido con Altán y es curioso que Tel-
cel empezara a ser activo en el mercado ma-
yorista desde entonces. Nosotros estamos 
construyendo infraestructura en México; 
desplegamos 12,000 kilómetros de fibra y 
esa red ha sido auditada por Promtel. Cons-
truimos infraestructura, empleos y tenemos 
18 socios de torres y fibras. Estamos en línea 
de nuestro plan de negocios ”, concluyó.

92.2
por ciento
de la población es la meta de cobertura 
que tiene Altán para enero del 2024.


